

Lieu : Salle Chênedollé / Heure : De 19h30 à 21h30

Présent-es	<p>Mme Françoise FOUBERT <i>Adjointe à la Démocratie Participative</i>, Mme Marie Claire LEMARCHAND <i>Adjointe à la culture et aux enseignements artistiques</i>, Mme Marie-Noëlle BALLE, <i>adjointe à la vie associative à la démocratie locale et aux jumelages</i></p> <p>M. Léopold DEHAYE, <i>Chargé de projets à la Direction des sports, de la vie associative et de la démocratie locale de Vire Normandie</i>,</p>
Conseller.es présent.es	<p>M. BATAILLE Patrick, Mme LENORMAND Chantal, M. LEMARCHAND Richard, Mme BATAILLE Céline, M. LEFEVRE Daniel, M. GUINVARC'H Gabriel, M. ROGER Guillaume, Mme COLIN Michelle, Mme BAILOT Nadine, M. MARIE Pierre, Mme LCONTE Geneviève, M. et Mme GAUGAUX.</p>
Excusé-es	<p>M. Marc ANDREU-SABATER, <i>Maire de Vire Normandie</i>.</p> <p>Mme Cindy COIGNARD, <i>adjointe à l'enseignement et à la réussite éducative</i></p>

ORDRE DU JOUR

N° du point	Thème
1	Réponses aux questions des habitants du quartier Léonard Gille
2	Présentation de la réforme de l'adressage
3	Echanges et questions du jour
4	Dates des permanences du service Démocratie Participative par Mme Foubert

Madame Françoise FOUBERT Adjointe chargée à la Démocratie Participative souhaite la bienvenue aux conseillers.es de quartier et les remercie d'être présents ce soir à la réunion.

1. Réponses aux demandes du conseil de quartier

- Sécurité des habitants et environnement social

- En réponse aux sujets concernant l'insécurité au distributeur à billets et aux excès de vitesse, les habitants ont été informés qu'une réunion allait être demandée à la gendarmerie afin de faire le point avec eux de l'ensemble des remarques dans chacun des quartiers. En complément, les habitants indiquent que des personnes jeunes se positionnent toute la journée (autour du supermarché Carrefour, devant les marches et sur la rue face à l'avenue Pompidou) et sont sources d'inquiétude et d'insécurité : alcool, drogue, nuisance sonore, violence, interpellation... Les habitants vivent mal cette promiscuité et cela renforce l'isolement dans le quartier. Certaines personnes craignent de sortir, ou de laisser les enfants aller et venir librement. Les adresses les plus touchées sont le 1 et 3 rue Malraux et 6 et 8 Avenue Georges Pompidou, ainsi qu'autour du gymnase. Un habitant met l'accent sur le fait qu'il est important de harceler les points de deals, ainsi pas de dealers. D'autre part, il est proposé d'ôter le confort des délinquants en coupant le chauffage dans les escaliers et entrées des immeubles reconnus comme point de trafic. M. Beauvais, qui participe aux échanges avec Inolya, se charge de faire la demande lors de la réunion prévue le 20 juin.

👉 Madame Lemarchand et Mme Ballé font connaître la possibilité de se rapprocher des structures sociales existantes pour accompagner et intervenir auprès de ces jeunes. Les travailleurs sociaux du centre de la CAF sont déjà sur le terrain. Le service social de la ville est mis en alerte. Egalement, les habitants sont informés de l'existence du Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance (CLSPD). Cet organe regroupe différents partenaires (services d'Etat, municipaux, gendarmerie, partenaires sociaux, associatifs) pour traiter, entre autres, ces sujets. Les partenaires travaillent à mettre en œuvre des solutions pour réduire ces comportements : l'animation sociale en fait partie. La prochaine réunion traitant de ces sujets est prévue le 13 juin et le sujet sera à nouveau évoquer.

Les forces de gendarmerie sont des soutiens dans le maintien de la sécurité du quartier. Elles sont présentes mais au regard du nombre d'incivilités, délinquance, troubles et autres, leur présence et actions sont très sollicitées

- Le projet de boulodrome est toujours d'actualité. Toutefois, il faut réfléchir sur les équipements, notamment au regard des normes fédérales pour accueillir des compétitions, et sur le lieu d'implantation. Un des freins à l'avancée du projet est le devenir du terrain synthétique. Il n'est plus praticable mais la matière synthétique est très onéreuse à enlever. Les habitants ont fait part de la volonté de conserver le terrain synthétique proposent de faire le boulodrome devant l'entrée du collège du Val de Vire. Il est également demandé des informations concernant la création d'un parking à proximité du stand de tir qui serait très utile lors des compétitions.

👉 Le service des sports ainsi que P Maléon adjoint aux sports suivent ce dossier. L'impact de l'emprise foncière et le budget sont déterminants.

- Le défibrillateur au niveau de la gare a été remis en conformité au mois d'avril.

- Entretien des trottoirs, rues et circulation vélo

➤ Les piétons allant au supermarché Carrefour par la voie cyclable demandent une signalisation de voie partagée. Les usagers ne se sentent pas toujours rassurés par des cyclistes ne tenant pas compte du double usage. La cohabitation est parfois difficile.

La piste cyclable est une voie partagée et il est demandé de sécuriser les passages devant les immeubles pour éviter les chocs et de matérialiser ces espaces (Marquage au sol, panneau de rappel art.R431-9). Le marquage avec les damiers verts peut répondre à ce problème. Se référer à l'équipement et marquage de la piste cyclable de la route de Caen

➤ Des trottoirs sont dangereux, abîmés ou inexistant. Impasse Auguste Renoir, rue des Moulins de Neuville (aux abords de l'ex usine Préval), rue de l'industrie, rue J Ferry, près de Liddl, il faut envisager la continuité du trottoir pour simplifier et sécuriser le parcours. Les habitants vont remarquer que certains logements n'ont pas de trottoir devant leur entrée.

Les habitants sont informés qu'un projet de l'IVN, rue de l'Industrie, est en cours (sens de circulation et déplacements). Une concertation de l'intercom est fortement désirée par les habitants qui sont très inquiets sur des modifications inadéquates.

➤ Un grillage rue de l'industrie, derrière la croix rouge est abîmé et dangereux. Les travaux vont être proposés à la commission « Cadre de vie ». Dans l'attente de la réfection, les habitants demandent à ce que le danger soit levé rapidement.

➤ Les sapins et haies autour du supermarché Carrefour ont été taillés. Cela est très satisfaisant

➤ La coupe sur la hauteur des sapins du cimetière est demandée car le problème de la luminosité est récurrent. Le clos de la Bruyère est concerné également où les maisons verdissent. La dernière coupe date de 14 ans. Près du stand de tir, les arbres demandent à être élagués.

➤ Des agapanthes cachent la visibilité de la sortie de la rue du Moulin de Neuville en direction de Martilly.

➤ Les habitants demandent à ce que le secteur de l'église soit remis en état.

👉 **Les services techniques seront sollicités pour ces modifications. Un habitant a suggéré la mise en place d'une commission extra-municipale concernant les problèmes de circulation (piéton, routier, cycliste) ou une déambulation des élus avec la participation des habitants. Une réunion est programmée avec les services techniques pour connaître le suivi et le calendrier des travaux à envisager point par point.**

- Demande d'Informations sur le projet du tri et du recyclage des déchets :

➤ Est-ce que l'organisation du ramassage des déchets va perdurer ainsi ? Quels changements dans la nouvelle mise en place des collectes et du tri. Par soucis de précision dans les informations, Mme Foubert transmet les éléments de réponses à cette question émis par la voix de Mme Rossi précédemment questionnée à ce sujet au cours d'une réunion de quartier. A noter que la nouvelle mise en place de la gestion des déchets a été **reportée au 01/01/2025**. Cette annonce est parue dans la presse cette semaine.

↳ Mme Rossi adjointe aux finances éclaire les habitants sur les modalités organisationnelles qui seront mises en place. Il faut noter que cette compétence est gérée par le SEROC : Syndicat mixte de traitement et de valorisation des déchets. Que cette réforme est directement issue du gouvernement qui oblige les collectivités à repenser leurs organisations et leurs productions de déchets. Pour cela, tout le système est revu. Le SEROC en a la charge et tiendra des réunions d'informations publiques pour donner tous les renseignements utiles à chaque habitant. En attendant, il est possible de consulter le site internet du SEROC pour plus amples informations : <https://seroc14.fr>

Pour faciliter la remontée d'information entre les habitants et la collectivité, une fiche navette a été mise en place et est transmise aux habitants. Elle peut également être récupérée à la Direction des sports, de la vie associative et de la démocratie locale (Bâtiment Henry Lesage, 14 rue Chênédollé) et doit être transmise à ce même service. Elle sera mise en ligne sur le site officiel de la ville.

2. RAPPEL Présentation de la réforme de l'adressage :

Ce changement s'appuie sur la nécessité de respecter la nouvelle réglementation et l'organisation de la commune nouvelle. Pourquoi modifier l'adressage ?

A noter 6 domaines impactés par la simplification des adresses :

- La sécurité et les moyens de secours : recherches précises des lieux, identification des zones d'intervention
- L'utilisation du GPS : le GPS ne prévoit qu'une seule ligne pour rechercher la commune, à terme tous les GPS ne seront plus en mesure de rechercher les communes déléguées.
- Absence d'arrêtés ou de délibérations : plusieurs rues ont été créées sans avoir été précédées d'un arrêté ou d'une délibération. Il est difficile de délivrer des attestations aux habitants. De plus, des rues ne sont parfois pas rentrées dans le logiciel élection base de civil enfance pour les inscriptions.
- Fibre optique : seules les adresses disposant d'un numéro et d'un nom de voie pourront être raccordées au très haut débit.
- Elections : pour éviter toutes les erreurs d'affiliation de bureau de vote en fonction du découpage, toutes les adresses sont entrées dans un logiciel métier élection.
- Marketing territorial : pour accentuer l'image de la collectivité, au sein d'une charte graphique de dénomination de voie.
 - Pour rappel, les communes nouvelles ont choisi une thématique pour la nouvelle nomination. Vire propose de valoriser des femmes et des hommes qui ont contribué au développement, à la culture, à l'histoire de la ville. Une valorisation des femmes est recherchée.
 - Une conseillère numérique sera associée à l'accompagnement des usagers pour toutes les démarches. Les changements obligatoires (certificat d'immatriculation, modification d'adresse aux organismes CPAM, CAF, Electricité, Gaz etc...).

➤ CHANGEMENTS NOMS DES RUES QUARTIER VAL DE VIRE

Noms existants	Changements.	Existant justifiant le changement
Rue de Caen	Route de Caen	
Rue de la Sorriere. Rue de l'église de Neuville	Rue de la Sorriere	Neuville en doublon
Rue de la Sorriere		
Rue Guy Degrenne. Rue d'Aunay	Rue Guy Degrenne	Fusion
Rue Halbout, Rue de la Gare	Rue Halbout	Fusion
Rue de la Cour de Neuville	Rue Pierre et Yvette Pelet	Fait le 8/05/2023
Rue de la porte de Neuville		
Square Helene Coupey		Supprimé. Impasse Helene Coupey maintenue
Le pont Ferron/ Rue de la milliere	Rue du Pont ferron	
La Butte	Rue du Pont Ferron	N° sur plaque entrée de rue. Vaudry et Roullours
Rue des vergers de l'alliere	Rue des vergers	Rue de l'Alliere. Vire
Rue de l'Industrie		Autre portion rue industrie
ChemIn du pont Martin	Route de Bordeaux	Avec Coulonces
Le Gast	Impasse Le Gast	Chemin de l'aumone Vaudry
Impasse Marcel Foubert		Rue Foubert Vire
Voie secondaire desservant le collège		Phase 2
Square Georges Pompidou		AV G Pompidou Vire
Rue des moulins de neuville		Neuville. Rue des moulins Coulonces
Impasse de l'église de Neuville		Neuville
Rue ST Eloi. Impasse GD	Impasse ST Eloi	Voir propriétaires Impasse GD
Rue de la Mairie de Neuville		Mairie, Neuville
Impasse de Calville		
Clos Jean de la Bruyère		Vaudry. St Germain
Rue de la Cavée	Impasse de la cavée	
Rue D'Aunay	Rue Guy Degrenne	Impasse d'Aunay
Rue Charles Berger		Rue Berger St Martin
La milousière		Voir doublon ?
Rue de la Sorrière (lotissement Foucault)	Rue de la Sorrière (panneau et numéro)	

➤ **F FOUBERT invite toutes les personnes intéressées pour participer aux changements des noms de rues à la rejoindre pour un temps de travail collectif**

Contact : ffoubert@virenormandie.fr ou conseilsdequartier@virenormandie.fr tel : 02 31 66 60 07

Les habitants souhaiteraient que soit conservées la rue de l'industrie, puisqu'elle héberge de nombreuses usines viroises.

3. LE PROJET DE QUARTIER COMMENT LE PENSER ? COMMENT L'IMAGINER ?

A partir d'une discussion entre participants les propositions, les idées, les souhaits, les moyens sont confrontés pour voir émerger une idée force qui va donner naissance à un projet. Des échanges sont engagés entre les participants. . Les mots, les idées, les images sont transcrits pour ensuite être restitués ensemble. Des thèmes apparaissent autour d'un nuage de mots.



Zone populaire, mixité sociale, logements collectifs et individuels, bons résultats scolaires, mutation de la population, quartier très peuplé, la crainte apparait, population vieillissante, population effrayée par un groupe de délinquants. Reflet d'une société nationale : Mixité sociale, oisiveté, divorces, drogues

Quel avenir pour les commerces du centre commercial ?, la licence IV est perdue. Envisager un travail de fond avec les travailleurs sociaux.

 Pour stopper la décadence, organiser des déambulations dans le quartier avec les élus, les responsables techniques et sociaux et quelques référents de quartiers. Faire de cette promenade une vitrine dans sa réalité.

4. Dates des permanences de Mme Foubert au bâtiment Henry Lesage: rue Chênedollé. Vire

- Mme Foubert informe les habitants du quartier qu'elle tiendra régulièrement des permanences au service démocratie participative, situé 14 rue Chenedollé bâtiment Henry Lesage, afin de répondre aux interrogations des habitants du quartier. Elles se déroulent les 4^e lundis du mois de février à juin. Prochaine permanence :

Lundi 26 juin 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage. Rue Chenedollé

-Les dates du dernier trimestre 2023 seront communiquées début Septembre.

Attention, après 17h, les portes sont automatiquement fermées. Veuillez donc prendre rendez-vous auprès du service au 02 31 66 60 07 ou conseilsdequartier@virenormandie.fr.

La prochaine réunion de conseil de quartier n'est pas encore programmée, elle se déroulera dernier trimestre 2023 (Vous serez Informé) :

Le Mardi 13 Juin 2023

sera un temps de rencontre Inter quartiers.

Nous vous informerons des modalités d'organisation pour cette journée

. Retenez bien cette date.

N°	Date demande	Quartier	Description précise de la demande	Précision lieu	Description
1	27/05/2023	Val de Vire	Insécurité (alcool, drogue, violence, nuisances)	Autour de Carrefour, devant les marches, sur l'avenue G. Pompidou (n°6 & 8), rue A. Malraux (n°1 & 3)	Réunion à venir avec la gendarmerie
2	27/05/2023	Val de Vire	Projet de parking à proximité du stand de tir		Demande d'informations
3	27/05/2023	Val de Vire	Matérialiser l'usage partagé des pistes cyclables		
4	27/05/2023	Val de Vire	Sécurité les entrées d'habitation sur les pistes cyclables		Risque de collision à la sortie des habitants car cela donne directement sur la piste cyclable. Un aménagement en damier (ex route de Caen) pourrait être intéressant
5	27/05/2023	Val de Vire	Agapanthes cachent la visibilité	Sortie de la rue du Moulin de Neuville en direction de Martilly	
6	27/05/2023	Val de Vire	Remise au propre du secteur de l'église de Neuville	église de Neuville	Notamment la peinture des grilles